

Gemeindevorstandssitzung vom 26. Februar 2019

Anwesend: Zegg Walter, Gemeindepräsident (Vorsitz)

Davaz Cla, Vizepräsident Jenal Karl, Vorstandsmitglied

Abwasserabgabe des Bundes

Seit dem 1. Januar 2016 erhebt der Bund eine Abwasserabgabe zur Realisierung von Massnahmen zur Reduktion von Spurenstoffen (Mikroverunreinigungen wie Medikamentrückstände, Pflanzenschutzmittel, Schwermetalle etc.) im Abwasser. Diese bis 2040 befristete Gebühr beträgt CHF 9.00 pro angeschlossenem/er Einwohner/in und Jahr.

In den vergangenen beiden Jahren hat das Amt für Natur und Umwelt (ANU) bei der Gemeinde die aktuelle Anzahl an ständigen Einwohnern im Einzugsgebiet der ARA erhoben. Wie das ANU mit Schreiben vom 7. Februar 2019 mitteilt, wird diese Erhebung vereinfacht. Auf der Grundlage der Zahlen des Bundesamtes für Statistik und des ANU werden die Zahlen alle fünf Jahre elektronisch ermittelt. Mit dieser Vereinfachung soll der Aufwand für die Gemeinden und für das ANU reduziert werden.

Ohne Rückmeldung der Gemeinde bis spätestens am 11. März 2019 meldet das ANU dem Bundesamt für Umwelt (BAFU) die gemäss ihrer Erhebung an der ARA Samnaun angeschlossene Einwohnerzahl von 762 Personen.

Der Gemeindevorstand beschliesst, für die Ermittlung der Einwohnerzahl für die Abwasserabgabe an den Bund sich auf die vereinfachte Erhebung durch das ANU zu stützen. Damit kann die Einwohnerkontrolle Samnaun von dieser Arbeit entlastet werden.

Sanierung Crestasweg Samnaun-Ravaisch

Mit Schreiben vom 19. Februar 2019 teilt das Sonnenhotel Soldanella-Sonneck, Familie Thomas und Roswitha Jenal, mit, dass die Zufahrt zu ihrem Betrieb sowie zur Anlieferung von Waren durch die fehlende Breite und die sich immer mehr neigende Strasse erschwert sei.

Da der Kanton die im 2019 geplante Sanierung der Ortsdurchfahrt Ravaisch, mit welcher auch die Zufahrt zum Sonnenhotel Soldanella-Sonneck angepasst worden wäre, verschoben hat, stellt die Familie Jenal das Gesuch, den Crestasweg auf den ersten 20 Metern in der Hangneigung zu sanieren, damit Lastwagen und Personenwagen die Zufahrt zu ihrem Betreib nutzen können. Ziel sollte es gemäss Schreiben sein, dass Personenwagen und Reisebusse den betriebseigenen Parkplatz gefahrlos erreichen und nutzen und die Lieferanten die bestellte Ware beim Betrieb anliefern können.

Der Gemeindevorstand hat bereits mit Mario Jenal vom Büro Schneider Ingenieure AG einen Augenschein vor Ort vorgenommen. An diesem Augenschein wurde besprochen, dass als kurzfristige Massnahme der Crestasweg auf der talseitigen Seite bis auf die Oberkante der Mauer angehoben und die Strasse ausgeglichen werden soll. Diese Arbeiten können im Rahmen der Asphaltierungsarbeiten 2019 ausgeführt werden.

Der Gemeindevorstand beschliesst, den Crestasweg im Rahmen der Asphaltierungsarbeiten 2019 im unteren Bereich talseitig anzuheben und die Strasse auszugleichen. Damit wird kurzfristig die Zufahrt zum Betrieb und zu den Parkplätzen vom Sonnenhotel Soldanella-Sonneck verbessert.

Der Gemeindevorstand wird beim Tiefbauamt Graubünden beantragen, im 2019 die Sanierung der Dorfstrasse Ravaisch zu planen und baldmöglichst auszuführen.

Wartungs- und Werteerhaltungsvertrag mit der Firma Rittmeyer

Für Reparaturen bzw. für die Behebung von Störungen fallen bei der Wasserversorgung der Gemeinde Samnaun von der Firma Rittmeyer jährlich Kosten von rund CHF 8'000.00 für Fahrspesen und Arbeitsstunden an. Dazu kommen noch Kosten für Material.

Die Firma Rittmeyer bietet einen Service- und Werterhaltungsvertrag an mit jährlichen Kosten von CHF 8'630.00. Darin enthalten sind die Fahrspesen und Arbeitsstunden zur Behebung von Störungen, ein 24-Stunden-Service, ein Inspektionsmodul (Prüfung aller Steuerungen im Abstand von 2 Jahren), vierteljährliche Update-Module und tägliche Backupsicherung der Daten.

Wie die Mitarbeiter der Wasserversorgung ist auch der Vorstand der Meinung, dass ein solcher Vertrag für die Geräte der Wasserversorgung (u.a. Steuerungen, UV-Anlagen, Notstromversorgungen, Modems) sinnvoll ist. Einerseits wird damit die Sicherheit der Wasserversorgung erhöht und andererseits können Arbeitsstunden der Mitarbeiter der Wasserversorgung eingespart werden.

Nach Anhörung der Mitarbeiter der Wasserversorgung und aufgrund der vorliegenden Offerte beschliesst der Gemeindevorstand, bei der Firma Rittmeyer einen Service- und Werterhaltungsvertrag für die Geräte der Wasserversorgung abzuschliessen. Die jährlichen Kosten betragen CHF 8'630.00 (exkl. Material).

Samnaun, 05.03.2019/sp